

疑惑何ら消えず

陸自「日報」隠ぺい 国会閉会中審査

南スーダンPKO（国連平和維持活動）に派兵された陸上自衛隊の「日報」隠ぺい問題をめぐり、衆院安保委員会、参院外交防衛委員会が8月10日、閉会中審査を開きました。

安倍首相、稲田元防衛相不在の質疑となり、隠ぺい疑惑は何ら解消されませんでした。



最大の焦点は稲田元防衛相
質問する笠井亮議員
わしの恵子日本共産党愛知県議会議員提供。

相が日報隠蔽に関与していたかどうかで、①日報データが陸上自衛隊内に残っていたとの報告を受けていたかどうか、②非公表を承認したかどうか、などが問われていました。

疑惑究明の鍵となつているのは、2月13日と15日の稲田元防衛相と防衛省・自衛隊幹部らとの会議です。稲田氏が13日の会議で陸自の日報データ保管の報告を受け、15日に非公表にする方針を了承したという証言が複数あるとされます。

特別防衛監察は、文書での日報保管の報告や非公表方針了承の事実を否定しつつ、「データの存在について何らかの発言があった可能性は否定できない」としています。

ところが、小野寺防衛相は委員会で誰がどんな発言

をしたのかについて具体的な証言を明らかにすること拒否しました。

安倍政権は、特別防衛監察と今回の閉会中審査で幕

木崎夏期大学に町の送迎車を

今年も信濃木崎夏期大学が開かれました。大正6年から戦争中でも一度も休講することなく続けられ、101回目の開校となりました。

8月1日から9日間開催され、大北地域ばかりではなく県内外から、多くの方が参加していました。

3回受講しましたが「立憲主義の成立と展開」と題する、早稲田大学・長谷部恭男教授の講義に感銘を受けました。

教授は政府推薦の憲法審査会委員でありながら、他の委員と共に「戦争法」に毅然と反対したことで有名ですが、講義の「憲法と国家」「立憲主義とは何か」

引きを図ろうとしています。が、真相解明にはほど遠いのが実態です。自衛隊最高指揮官である首相の出席や

稲田氏をはじめ当時の防衛省・自衛隊関係者の証人喚問が不可欠です。

を論じ「安倍首相の改憲構想」をことごとく明解に切り捨てました。

暑さを感じさせない木崎湖の高台にある信濃公堂で一流の講師による講義は、心を豊かにし勇気を与えてくれるように感じました。

池田町は昨年まで、3日間ほど送迎の車を手配し、町民の受講を支援してきました。ところが今年は何ら

理由を示さず、送迎を中止してしまいました。

生涯学習を進める町の方針と相反します。ぜひ来年は復活してもらいたいものです。

池田町教育委員会も主催者側となっていますから、平林教育長が初日の開校式に参加していましたが、公務ですから当然公用車での参加だったのでしょう。

中島 牛越邦夫

お知らせ 憲法を守る 市民と政党のつどい

日時 9月3日(日) 13:30~16:30
会場 穂高会館講堂
参加費 無料

プログラム
第一部
・杉尾ひでやさん国会報告
・各政党からの発言
第二部
・未来の担い手からのスピーチ
・市民と政党の意見交換
主催 命と未来を考える安曇野の集い実行委員会

オスプレイとは何者？

今年の春、ある曇った日の夕方、聞きなれない物凄いごう音が響き、孫といっしょに家から飛び出しました。近所の方も外に出て空を見上げていました。

曇っていたため音のみで何も見えませんでした。数分間の異様なごう音でした。

アルプスのふもとに住んでいる私たちには、遭難による救助ヘリやドクターヘリ、物資移送ヘリの音は聞きなれています。ところがその日の轟音は聞きなれな

いものでした。

翌日の報道を総合するとオスプレイの訓練移動だったのではないかと思われませんでした。

「オスプレイ」の語源は鷹の仲間（ミサゴ）の英語名でアメリカ軍の最新鋭輸送機の愛称とのこと。飛行機とヘリコプターのいいところの垂直離着陸機ですが、開発段階から事故が多く安全性が疑問視されています。あくまでも特殊作戦に使用する目的の軍用機のためその実態は日本国民には知らされていません。

ここに来て北海道にはすでに4機が三沢基地に配備され訓練が始まっています。今月5日には沖縄の基地に所属するオスプレイがオーストラリアの沖合で墜落し、昨年12月に起きた沖縄での事故もふくめ、非常に危機感を深めています。日本政府は飛行自粛要請しているもののアメリカ側



飛来し着陸するMV22オスプレイ
北海道大演習場 赤旗提供

の「安全だ」の判断に国内での飛行を容認しています。

しかし、今後あと17機をそれぞれの基地に配備する計画とのこと。その額1機100億円プラス付属品合わせて200億円です。17機では？軍事費増大の理由です。

危険な鉄の塊が訓練として具体的にアルプスルートを飛行する可能性も大です。特殊訓練は夜間・低空飛行が目的で、特に山間訓練はなにをもちらすのか非常に不安です。

私たちも政府に対し強く配備の廃止を求めていきたいと思えます。

3丁目 薄井百子

ラジコンヘリ防除の内容は？

7月末から8月はじめにかけて、水稲の病気や害虫駆除を目的にラジコンヘリによる薬剤の散布が行われました。

民進党代表選挙 野党共闘の行方は

民進党の代表選挙が行われています。あまりにもひどすぎる安倍政治に対して、国民がようやく目覚め、支持率が下がっている今が国政転換のチャンスなのに党がまとまらないのは残念です。

安倍首相を支持する人たちの理由で一番多いのは「他に適当な人がいない」

殺虫剤（かめ虫）

（一）内は病名・害虫名
今問題となっているネオニコチノイドは、使用していないそうです。

散布方法

1. 8倍液を、10a当り0.8散布
2. 隣接する有機栽培農地や家屋からは10m以上離れて散布。

安全性の確保

1. 試験紙により薬剤到達範囲を確認し、安全性を確保。

です。

自民党政治にかわる道がはっきりしないので、野党の支持率も伸びないのではないのでしょうか。

「野党共闘」が代表選挙の大きな争点になっていますが、野党が団結して安倍政治に対決する以外に、国民の願いを実現する道も、民進党が生き残る道もないのではと思います。

代表選挙の行方に注目しています。